

二〇二

青年部のフットワークを活かす

長原商店街振興組合
(東京都大田区)



青年部 田中一成さん

「様子を共有
し、うまく
いかなければ担当者を
変えてみる
など、作戦
を練つてい
る。そうで
す。今年3
月に作った
からとりあえず入つてみてよ」と気
楽に考へてもらいます。入つてよかつ
た、と実感してくれたテナント店主
が、入つてない店主を誘つてくれる
ケースも増えています。僕らより役
員さんが回つてくれた方が重みがあ
るのでは、なんて思いながらも、同年
代だからこそできるサークル活動の
ような(笑)勧誘をしています。今まで
の成功体験をファイードバックし、ノ



ご宝めな加入活動が幅広いあなたの
商店街を維持する

手の3

野方商店街振興組合



調査研修部の皆さん(前列右から2番目 横木雅則代表理事
後列中央 熊木英司さん)

ウハウをまとめて加入促進チラシのような人材を養成できたらいいですね」。

法人化されました。当時から後継者不足などで閉店し、その空き店舗がテナント貸しられるという状況が急激に増えていました。今後ますますその傾向が増えることが予見され、テナント店舗への加入促進が急務、と同商店街の組織「調査研修部（通称オンライン）」のメ

ンバーが立ち上がりました。もとは別の商店街組織であつたこともあり、口頭での加入説明にバラツキが出てしまいました。せっかく加入してもらつても、後でトラブルになつてしまふケンスもありました。また、読んでさえもらえれば理解できるものを作ることで、会員の誰もが加入の勧誘をしやすくなる、という「シンセプト」で、中小企業診断士のアドバイスを受けながら「入会のご案内」を作成。昨年には内容をもつとわかりやすくするため、メンバーで項目（加入のメリット、各種サポートの案内、商店街について、加入の流れ等）を分担し内容を詰め、さらに、月に一度の編集会議を中心、今夏リーフィール版を発行しました。「持参する以上、可能な限り正確な情報を掲載していかないとカッコ悪いですから（笑）。会費があるからこそ、こんな商店街活動が展開できています、ということを具体的に伝えることが大事です。」と同部メンバーの鈴木さん。また同商店街櫻本代表理事は、「オンラインのメンバーリストが立ち上がりました。もとは



「入会のご案内」で訪問、説明がスムーズになる

パーが主体となり、冊子製作を通じてそれぞれのエリアで加入促進を牽引してくれているので、加入促進活動が入任せにならない風土があります。縁あって、うちの商店街に来てくれた方には、ます「入会のご案内」のページをめくつて商店街を知つて、好きになつて、そして根付いてもらいたいんです。加入促進活動は商店街愛を伝承する大事な活動でもあります」と加入促進を重視、自らも「入会のご案内」の編集に携わっています。

その4

地格者（オーナー）協力の
仕組みをつくる

静岡県名店街



テナントも商店街会合になることで
足並み揃った商店街がつくられる

「商店街に加入するメリットって、商店街が元気のない昨今において、なんですか。」、加入のお誘いに行つた先の店主に、問い合わせられることも少なくありません。本来、先人が永きに亘り培ってきた商業環境の中で商売をすること自体がメリットそのものであり、また街路灯やさまざまハード整備、イベントなどによる賑わい創出を維持していくために応分の負担をいたたくことが必要なのは、言うまでもありません。ただ、

商店街が元気のない昨今において、2代目、3代目ではない、商店街のこれまでを知らない商人も増え、その価値が伝わりづらくなっているのも事実です。今後ますます丁寧な加入促進活動を通して、商店街を理解いただくこと

が大切になってくるでしょう。一丸となつた「魅力ある商店街づくり」と「積極的な加入促進活動」の両輪あつてこそ、商店街組織を

雷さんには貢献をする
場合、商店街
への入会を前
提条件にする
ことを義務付
け、万が一、テ
ナントが加入
をしない場合
は代わりにオーナーが会費を支払
う、という徹底したルールも制定しま
した。テナントが大手チーンの場合
もその例外ではありません。「ランド
オーナー会議」として年に3～4回
の勉強会や先進地視察研修を実施、
商店街運営や、まちづくりに関心を
持つてもらひ、「とを継続しています。
「以前、それぞれのオーナーが無計画
にテナント誘致を進めることで業種
のバッティングが起り、過当競争を
います。

川辺 善さん
前理事長



加入促進をスムーズにするためのポイント

できるだけ早い時期
に訪問する

範囲する。範囲する前の内装工事は、床から顕見知りになります。

不動産歴、オーナーの理解を深め

の理解を得る。
日頃から入店顧客情報をもらえる、販賣条件に商店街加入を入れてもらえるような関係づくりを心がけよう。

同年代や同業種会員から
勧誘する

「いっしょに商売を頑張りましょう」という
スタンスと熱意こそが仲間を広げます。

取材先
古今圖書

店舗の情報を共有する

店舗の情報を共有する。
もう少し西丸が軌道に乗ってから、〇〇時くらいなら時間がありそうなど、タイミングを見計らった訪問も良好な入会へとつなげられます。

子们他

飲食店は、まず理事などで食事に出向いてコミュニケーションを図る。

広告掲載やイベント参加など、白店の宣伝につながるような取組みは魅力を感じてもらおう。

区商連会長による うちの区紹介します!



戸塚区商店街連合会会長
(株)東京ショッピングセンター運営者
三枝木 鉄朗
酒類販売「料亭三枝木商店」

「人」で買つてもらえるのが商店なんだから挨拶や会話を大事に、「顔見知り」から「なじみ」になつてもう努力をしなきゃいけないよね。

区商連会長として

戸塚区の商店街は「商店街プロレス」「戸塚遊山道」「はし」「酒ライブ」など新しいことを仕掛け、定着させていこうという機運が高まっています。イベントに取り組むことで会員同士の輪も広がり、和気あいあいやつている様子で嬉しいですね。

僕はこういう性格だから(笑)「行政にもざつぱらんに話し、提案もし、助けも借り、そのぶん商店街もできる」とは手伝う。地域のために皆がつながる土台づくりが僕の一番の役割だと思っています。

若い客層を増やすために

酒屋としての全盛期は、まさにサザエさんの三河屋のサブちゃん、御用聞きでした。お客様の台所事情もよく知っています。足りなくなつた調味料にも気づく(笑)、いい時代でしたよ。その顧客層が高齢になつて注文は減り、配達は玄関越しが当たり前になりました。酒販業は規制緩和が一番の打撃ですが、若いお客さんを取り込めなかつたんだよね。僕は魅力ある商店街イベントをどんどん開催して、若い人たちに商店街へ足を運んでもらうきっかけづくりをしなければいけないと思う。効果は後からついてくる長い目で見て商店街イベントを応援しています。

人のつながりを大事に

僕自身親父の影響か、地域のために働くことは全く苦にならないんです。商売のかたわら、民生委員や横浜市PTA連絡協議会副会長など、さまざま経験をしてきました。すべては人と人のつながり、情のあるお付き合いこそが大事んですよ。商人だってそう、たとえ値段や品揃えで勝てなくても、



会長一押しの
お店!
小ビー&雑貨 キタヤダンク (戸塚駅東口ラビス商店会)

戸塚区戸塚町8 ラビス戸塚1ビル2F TEL 864-2580

何をもつてお客様の役に立てる商売と言えるのだろう。」昌洋さんは自問自答しているそうです。限られたスペースの店内に、走査品に限らずギフトに選びたくなるような雑貨も取り揃え、幅広い層に興味を持つもらえるよう心掛けています。「贈り物をしたいのですが...」とお客様から声をかけられたら腕の見せどころです。会話の中から送り主が望まれ、かつ相手に喜んでいただけそうなものを提案します。「商売って気持ちや人柄が伝わりますから真剣です。」と昌洋さん。

お客様のための商売

初代が昭和34年に戸塚駅西口に創業。戸塚駅の再開発に伴いモディに移転。現在のラビスに店舗を構えて10年を迎えます。3代目の北島昌洋さんは学卒後、転勤の多いサラリーマンをしていました。東日本大震災を機に自分の生き方を見つめ直し、せつかくある祖父のお店を継ぐことを決意。父の元で経理や仕入れ、接客を身につけました。営業職で培つたコミュニケーション力、そして当時の上司から学んだ「スピード感をもつ」「三手三手先を読む」を信条に日々店頭に立ちます。

商店街は地域のために

お父さまは同商店会長の北島洋一さん、昌洋さんも昨年の商店会30周年イベントの実行委員のメンバーとして地域団体のステージ出演の交渉に奔走しました。華やかなステージはお客様を笑顔にし、発表の場を求めていた地域出演者さんにもとても感謝されました。「商店街だから地域をつなげるんだ」と、あらためて実感、商店街活動にやりがいを覚えたそうです。



サラリーマン格好が生きる

横浜F・マリノスサポーターの北島さん。自店にもサポーターのよくな気持ちで応援してくれます。お客様を広げていくことが目標です。

180.8
2017.8